Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 59 (1914)

Heft: 5

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 04.12.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

REVUE MILITAIRE SUISSE

LIX^e Année N° 5 Mai 1914

La bataille de Sempach.

Si les Confédérés avaient à extraire du trésor glorieux de leurs annales une date de bataille pour en faire un grand anniversaire national, c'est sur la journée du 9 juillet 1386 que devrait sans doute se porter leur choix, comme sur l'acte qui a consacré définitivement l'existence de leur patrie.

Le combat de Morgarten reste l'œuvre de défense légitime des trois communautés primitives contre les empiétements de grands fonctionnaires, les Habsbourg, qui cherchaient à se substituer au souverain naturel des Waldstætten, l'empereur. Il demeure l'expression du respect de la hiérarchie et de l'ordre établi.

Celui de Sempach, au contraire, marque le point de départ d'une rupture avec le passé et les traditions. C'est un acte presque révolutionnaire, qui porte l'empreinte de son époque, de cet extraordinaire xive siècle, dont l'histoire troublée est faite tout entière de violentes crises politiques, rurales et surtout sociales, de schismes, de guerres, d'épidémies, de bouleversements de toute espèce.

La portée de cet événement dépasse les limites étroites dans lesquelles s'était maintenue l'histoire suisse, et s'étend à toute l'Europe.

La bataille de Sempach reflète de la façon la plus caractéristique le conflit aigu entre deux principes, représentés, l'un, par la féodalité, et, l'autre, par les communes républicaines, dont le premier triomphe en Souabe, sur la rive droite du Rhin, et dont l'autre reste victorieux sur la rive gauche du fleuve, dans le pays des Ligues helvétiques. Expliquer, raconter cette